

Introducción al ministerio precursor

I. VIDA DE JUAN, EL BAUTISTA – MODELO PRECURSOR

²⁹ El que tiene la Esposa es el Esposo, pero el amigo del Esposo, que está allí y le oye, se alegra en gran manera con la voz del Esposo. Y por eso, este gozo mío se ha completado. (Jn. 3:29)

A. Este pasaje es fundamental para el mensaje y vida de Juan, el Bautista.

1. Este es el versículo más descriptivo acerca de Juan, el Bautista en la Biblia.
2. Por tanto, es central para equipar a los precursores en el espíritu de Elías.

B. El Espíritu Santo está enfatizando este versículo en esta hora.

C. El mismo Juan se describe a sí mismo como un amigo del Esposo. La frase, “Amigos del Esposo” es usada 4 veces en la Biblia en dos lugares diferentes.

1. Primero, es usada por Juan el Bautista (Jn. 3:29) y algunos meses después es usada por segunda vez y una vez más por Jesús mientras describía a los apóstoles (estos 3 pasajes fueron diferentes momentos de la misma ocasión – Mt. 9:15; Mc. 2:19; Lc. 5:34).
2. En Mt. 9:15; Mc. 2:19; Lc. 5:3, la Nueva Versión Internacional traduce la palabra *Amigos* del Esposo como “*invitados del Esposo*”.

D. La vida de Juan, el Bautista es una biografía muy importante grabada para nosotros en la Palabra de Dios. ¿Por qué? La vida de Juan es el modelo del ministerio precursor en el Nuevo Testamento.

1. Jesús describió a Juan, el Bautista como el más grande en la historia.

¹¹ Les aseguro que entre los mortales no se ha levantado nadie más grande que Juan el Bautista... (Mt. 11:11)

2. Después de la muerte de Juan, Jesús lo describió como la lámpara que ardía y alumbraba.

³⁵ Él era la lámpara que ardía y alumbraba, y vosotros quisisteis regocijaros por un tiempo en su luz.

E. Haciéndonos estudiantes de Juan como modelo del ministerio precursor.

1. El estilo de vida de Juan
2. El mensaje de Juan
3. La visión de Dios en Juan

Introducción al ministerio precursor

II. PROPÓSITO DEL MINISTERIO PRECURSOR

- A. El ministerio precursor anuncia con anticipación las actividades sin precedentes del Señor que están a la vuelta de la esquina. Hablarán lo que no tiene precedentes y lo que no es común en esta generación.
- B. Hablarán estas verdades para crear conciencia de lo que está sucediendo con el pueblo de Dios. ¿Por qué? Una razón importante es, para que el pueblo de Dios pueda estar dispuesto libremente con el Señor en la Gran Comisión.
- C. La obediencia mandataria no es suficiente – Dios anhela amantes de su Hijo que estén dispuestos. La respuesta más poderosa del corazón es el sacrificio y amor voluntario.

III. REPASO DEL MENSAJE PRECURSOR

- A. Tres actividades del Espíritu Santo
 - 1. El Espíritu Santo ***restaurará el 1er Mandamiento*** al primer lugar en la iglesia.
 - 2. El Espíritu Santo ***reunirá la Gran Cosecha*** mediante una demostración sin precedentes del poder de Dios llevando a un billón de almas a la salvación. La generación con la demostración más grande del poder de Dios en la historia. Hay 3 “generaciones sobrenaturales” descritas en la Escritura.
 - a. La generación de Moisés – Egipto (Éx. 7-10).
 - b. La generación de los Apóstoles – (Hch. 1-28).
 - c. La generación de la 2da venida de Cristo. Los milagros enviados mediante Moisés y los apóstoles serán combinados, multiplicados en un nivel global en la generación en la que Jesús regresará.
 - 3. El Espíritu Santo ***desenvolverá los juicios temporeros*** del Señor – Apocalipsis 9:15. En el juicio, Jesús anhela ***quitar todo lo que obstaculice el amor***. En otras palabras, esto será para aumentar el número de personas y la medida de la madurez de los amantes de Jesús que están dispuestos.
- B. Una revelación de 3 facetas de la hermosura de Jesús – un nuevo paradigma de Dios.
 - 1. Jesús como un Esposo apasionado – Cantar de Cantares
 - 2. Jesús el Rey trascendente – Isaías y Daniel
 - 3. Jesús como el Juez justo – Apocalipsis
- C. Las 3 respuestas de la herencia de Jesús, a la revelación de Jesús como Esposo, Rey y Juez concluyendo en un pueblo que se goza, tiembla y que honra al Hijo.

Introducción al ministerio precursor

¹¹ Adorad al SEÑOR con reverencia, y alegraos con temblor. ¹² Honrad al Hijo para que no se enoje y perezcáis en el camino, pues puede inflamarse de repente su ira. ¡Cuán bienaventurados son todos los que en Él se refugian! (Sal. 2:11-12)

1. ***Temblamos ante Jesús el Juez*** mientras desata los juicios temporales en el fin de los tiempos.
2. ***Nos regocijamos ante el poder de Jesús el Rey*** cuando trae la Gran Cosecha con señales y prodigios.
3. ***Honramos al Hijo como el Dios Esposo*** que nos disfruta en intimidad con tierno amor, restaurando el Primer Mandamiento a su primer lugar.

IV. EL MINISTERIO PRECURSOR – UN ENFOQUE LIMITADO

- A. El enfoque teológico – No es comprensivo, no es todo el consejo de Dios. Este tema predicado es un mensaje con una meta. No podemos traer a la gente a la plenitud de Dios con solo este mensaje.
- B. El ministerio precursor, no puede mantenerse a sí mismo sin ser arraigado y cimentado en la iglesia local. Su enfoque y su limitación es la fortaleza y la debilidad del ministerio precursor simultáneamente. No tiene todos los nutrientes necesarios para un huerto saludable. Debe permanecer en el contexto de la ministración grupal para tener un consejo de vasto Dios.

V. JUAN, EL BAUTISTA INTRODUJO NUEVAS IDEAS DE DIOS

- A. El Espíritu Santo traerá a la luz un nuevo paradigma de Dios para esta generación.
 1. Jesús, el Esposo lleno de celo
 2. Jesús, el Rey trascendente
 3. Jesús, el Juez justo
- B. El corazón de Juan el Bautista – el romance del evangelio y del paradigma nupcial.

El que tiene la Esposa es el Esposo, pero el Amigo del Esposo, que está allí y le oye, se alegra en gran manera con la voz del Esposo. Y por eso, este gozo mío se ha completado. (Jn. 3:29)

1. Jesús tiene la Esposa
 2. Jesús es el Esposo
- C. Progresión en el paradigma nupcial
 1. Dios de gozo
 2. Dios de afecto – anhelos

Introducción al ministerio precursor

3. Dios de hermosura trascendente

VI. ROMANCE DEL EVANGELIO

- A. La revelación del Mesías como el Esposo fue un nuevo paradigma de Dios. Las promesas de un Mesías-Esposo en el Antiguo Testamento nunca fueron enfatizados por el Espíritu Santo.
- B. Juan presentó el romance del evangelio. El romance del evangelio describe cómo Dios motiva a Su pueblo. Describe cómo Dios fortalece a Su pueblo fascinando sus corazones con la hermosura de Cristo Jesús. Habla acerca de cómo Dios se siente y lo que Él impartirá para Su gente.
- C. Cuando Dios revela a Dios en el interior del espíritu humano es el lugar del placer del asombro que ocurre. Fascinar el espíritu humano. Los placeres superiores del evangelio son mucho más poderosos que los placeres inferiores del pecado. Los placeres inferiores del pecado son grandes y poderosos por sí mismos. Los placeres superiores – sucede en el lugar del placer del asombro cuando Dios revela a Dios en el interior del espíritu humano. Esto fascina el espíritu humano. Dominan nuestro corazón por sí mismos.
- D. El rey David vivió en parte de la realidad del “romance del evangelio” con un corazón gozoso y contento en el amor. Un corazón que reboza con gozo y alegría porque está enfermo de amor delante de un Esposo divino. Gozarse en el amor es una red de obediencia que fluye de los placeres superiores del evangelio. Habla de un corazón que está fascinado y capturado en el romance del amor y, por tanto, se goza y exuberantemente extravagante ante nuestra respuesta de obediencia. Va más allá del arrepentimiento que hace los dientes rechinar.

VII. EL AYUNO DEL ESPOSO

- A. Juan vive lo que yo llamo un “estilo de vida en ayuno”. Vivir en una debilidad voluntaria para mejorar nuestra experiencia para estar enfermos de amor piadosamente. Luego, Jesús relacionó el nuevo paradigma de ayuno de Juan con el Esposo.
- B. Jesús presentó un nuevo paradigma de ayuno.

Y Jesús les dijo: ¿Acaso los acompañantes del Esposo pueden estar de luto mientras el Esposo está con ellos? Pero vendrán días cuando el Esposo les será quitado, y entonces ayunarán. (Mt. 9:15)

1. Jesús añadió un nuevo elemento al entendimiento del ayuno en el Antiguo Testamento.
2. El ayuno del Esposo se diferencia de los entendimientos comunes del ayuno en el Antiguo Testamento, los cuales principalmente buscan mover la mano de Dios en las circunstancias. Este ayuno como tal es encontrado en toda la Escritura.
3. Jesús no estaba reemplazando el ayuno del Antiguo Testamento, sino que estaba añadiendo otra dimensión de gloria a la doctrina del ayuno. Ayunar es bíblico y para evitar calamidades. Es bíblico ayunar para buscar dirección divina. Es bíblico ayunar por avivamiento o por el derramamiento de la presencia de Dios en un área geográfica.

Introducción al ministerio precursor

- C. Estar de luto – enfermo de amor. El corazón angustiado a causa del amor por el abrazo del Esposo. Esto habla de corazones heridos con amor. Él relacionó el ayuno con la herida del amor. El propósito del ayuno del Esposo es acelerar la llegada de más revelación de la hermosura de Dios en nuestros corazones.

VIII. DIOS ESTÁ LEVANTANDO UN EJÉRCITO DE PRECURSORES CON EL ESPÍRITU DE ELÍAS

- A. Predicadores
- B. Músicos
- C. Cantores
- D. Escritores / Compositores
- E. Intercesores
- F. Empresas
- G. Discípulos

IX.4 METAS PARA LA CONFERENCIA DEL MINISTERIO PRECURSOR

- A. Teológico – para definir el ministerio de los amigos del Esposo desde una perspectiva bíblica dando algunas premisas fundamentales que está relacionadas al ministerio precursor.
- B. Recursos – apuntar a recursos para asistir en sus estudios de los tópicos relacionados al ministerio profético. Deseo proveer un mapa general apuntando a lugares en la Palabra donde podamos ser equipados para madurar en los temas que son esenciales para el ministerio profético. Hemos reunido recursos de ministerios a través de la historia de la iglesia y hasta el presente mediante el Cuerpo de Cristo al por mayor. Hemos buscado ministerios que puedan ayudar a equiparnos para el Ministerio Precursor.
- C. Destino personal – para ayudar a que algunos se conecten con un sentido de llamado al ministerio precursor del Señor. Nuestra oración es que esta conferencia les de lenguaje para un llamado que Dios ya ha otorgado. Para algunos, esto será como una línea de demarcación o un momento definido. Esto es lo que me sucedió en mayo de 1997, cuando el Señor usó a Juan 3:29, en una manera clara para dar definición a mi vida y a mi ministerio.
- D. Relacional – para proveerle al pueblo la oportunidad de encontrar nuevas relaciones con otros que tienen un espíritu afín y un mismo llamado. Nos necesitamos el uno al otro.

X. AMIGOS DEL ESPOSO

- A. En Mateo 9:15; Marcos 2:19; Lucas 5:34, la Nueva Versión Internacional traduce la palabra *amigos* del Esposo como “*invitados* del Esposo”.

Introducción al ministerio precursor

B. El texto en la traducción de la Biblia de las Américas

El que tiene la Esposa es el Esposo, pero el Amigo del Esposo, que está allí y le oye, se alegra en gran manera con la voz del Esposo. Y por eso, este gozo mío se ha completado. (Jn. 3:29)

Y Jesús les dijo: ¿Acaso pueden ayunar los acompañantes del Esposo mientras el Esposo está con ellos? Mientras tienen al Esposo con ellos, no pueden ayunar. (Mc. 2:19)

Entonces Jesús les dijo: ¿Acaso podéis hacer que los acompañantes del Esposo ayunen mientras el Esposo está con ellos? (Lc. 5:34)

Y Jesús les dijo: ¿Acaso los acompañantes del Esposo pueden estar de luto mientras el Esposo está con ellos? Pero vendrán días cuando el Esposo les será quitado, y entonces ayunarán. (Mt. 9:15)

C. El texto en la traducción de la Nueva Versión Internacional.

El que tiene a la Esposa es el Esposo. Pero el amigo del Esposo, que está a su lado y lo escucha, se llena de alegría cuando oye la voz del Esposo. Ésa es la alegría que me inunda. (Jn. 3:29)

Jesús les contestó: ¿Acaso pueden ayunar los invitados del Esposo mientras él está con ellos? No pueden hacerlo mientras lo tienen con ellos. (Mc. 2:19)

Jesús les replicó: ¿Acaso pueden obligar a los invitados del Esposo a que ayunen mientras él está con ellos? (Lc. 5:34)

¿Acaso pueden estar de luto los invitados del Esposo mientras él está con ellos? Llegará el día en que se les quitará el Esposo; entonces sí ayunarán. (Mt. 9:15)

XI. PREPARACIÓN DEL MINISTERIO PRECURSOR

- A. Primero, preparar nuestras mentes con nuevas ideas acerca de Dios y de la actividad del Espíritu Santo
- B. Segundo, preparar nuestros corazones con nuevos estilos de vida.
- C. Tercero, preparar nuestro ministerio con un nuevo enfoque.